
 

 

                                                            

                                                                                                           

 

 

Ortschaftsrat Böhlitz-Ehrenberg 

                                                                                                                                                           02.12.2021 

Protokoll über die öffentliche Sitzung des Ortschaftsrates Böhlitz-Ehrenberg 

Datum:                     02.12.2021 

Ort:                           Digitale Sitzung 

Zeit:                          18:30 Uhr –19:10 Uhr 

Sitzungsleitung:      Herr Achtner 

Anwesenheit:          siehe Anwesenheitsliste 

TOP 1            Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 

   

Herr D. Achtner eröffnet die Sitzung, 7 Ortschaftsräte sind per Videokonferenz 
anwesend. Herr J. Bamberg, Herr P. Hauschild sind entschuldigt.   

Das Protokoll der heutigen Sitzung wird von Herrn D. Achtner und Herrn B. 
Maetzold unterzeichnet. 

TOP 2  Feststellung der Tagesordnung 

      Die Tagesordnung wird bestätigt. 

  Verweis auf Art. 20 Sächs.GemO. 

Votum: 7/0/0   angenommen. 

TOP 3      Bestätigung des Protokolls vom 04.11.2021  

- Das Protokoll wird bestätigt. 

Votum: 6/0/1 angenommen. 

TOP 4 VII-DS-06342 – Themenjahr 2023 

- Die Stadt Leipzig möchte im Jahr 2023 Kulturprojekte in den Ortsteilen mit 
je 23.000,- Euro fördern. 

- Drei Projektträger haben Ihre Vorschläge eingereicht, die Ev.-Lutherische 
Kirchgemeinde Böhlitz-Ehrenberg, der Förderverein der Grundschule 
Böhlitz-Ehrenberg, und zwei Privatpersonen. 



 

 

Votum: 7/0/0 angenommen.  

 

TOP 5 VII-DS-06249-Neufassung Namensgebung Schulen 

- Die Wahl eines Eigennamens als Schulname wird in Zukunft zur Pflicht. 
- In der Vorlage wird beschrieben, welche Kriterien zur Namensgebung zu 

berücksichtigen sind. 
 

Votum: 7/0/0  angenommen. 

 

Top 6  VII-A-06249-Leipziger Grabensystem 

- Der Vorlage wurde zugestimmt, „Renaturierung und Hochwasserschutz in 
Ordnung bringen“. Gräben und Wasserläufe II. Klasse sollen berücksichtigt 
werden. 

 

Votum: 6/0/1 angenommen. 

   

TOP 7 dazu Verwaltungsstandpunkt VII-A-6249-VSP-01 

- Der Pflegeplan für 2022 soll seitens des Amtes für Stadtgrün und 
Gewässer dem Ortschaftsrat BEH zugearbeitet werden. 

- In der Vergangenheit ist die Pflege nicht zur Zufriedenheit ausgeführt 
worden, dem Ortschaftsrat sind einige Bürgerhinweise zugetragen worden. 

Votum: 0/0/0   

TOP 8  Vergabe von Brauchtumsmitteln 

2021/12/63 Rücknahme Beschluss 2021/10/46 Angelsportverein -300,00 € 

2021/12/64 Rücknahme Beschluss 2021/11/62 Papierkörbe -3.440,01 € 

2021/12/65 Rücknahme Beschluss 2021/11/61 „Große Eiche“ -2.420,00 € 

2021/12/66 Große Eiche 2.150,00 € 

2021/12/67 Papierkörbe 4.010,01 € 

Aufgrund des § 20 Sächs.GemO war kein Mitglied des Ortschaftsrates von der Beratung und 
Beschlussfähigkeit ausgeschlossen. 

Votum: 7/0/0 

 
 

 



 

 

TOP 9  Diskussion Beiträge der Ortschaftsräte im Leipziger Amtsblatt 

- Es gibt ein Schreiben des Ortsvorstehers von Burghausen, Herrn Köster, 
dass im Amtsblatt die einzelnen Ortsteile vorgestellt werden sollen. 

- Der Ortschaftsrat Böhlitz-Ehrenberg (OR BEH) unterstützt den Vorschlag. 

Votum: 7/0/0 

TOP 10 Informationen 

- Der Neujahrsempfang am 15.01.2022 fällt aus und wird verschoben. 
- An der Bushaltestelle „Gundorf Friedhof“ wurde ein Wartehäuschen 

errichtet, dies wurde von der Kirchgemeinde Gundorf bzw. von der 
Friedhofsverwaltung unterstützt. 

- Es gab am 01.12.2021 eine Videokonferenz zwischen Herrn Leisner 
(Leiter des BfR) und Herrn D. Achtner (Ortsvorsteher BEH) bezüglich der 
Umsetzung des Ratsbeschlusses zur Einbeziehung der Ortschaftsräte bei 
ortsteilrelevanten Vorlagen. So werde nicht – wie im Beschluss 
niedergeschrieben seitens der Ausschüsse aktiv eingeladen. Demokratie 
beginnt am Anfang der Beratungskette – also bei den Ausschüssen – und 
nicht erst, wenn die Vorlage im Ortschaftsrat aufschlägt. Hier müsse das 
BFR für Strukturen sorgen, dass die OR von Anbeginn in den 
Beratungsprozess einbezogen werden.  

- Für den Bauhof Böhlitz-Ehrenberg wird es eine zusätzliche Stelle geben, 
dies wurde von Frau Saur (zuständig für die Bauhöfe der Stadt Leipzig) 
mitgeteilt. 

- Am 03.12.2021 findet eine Videokonferenz mit der Patenbürgermeisterin 
Frau V. Felthaus und Herrn D. Achtner statt, um über die aktuellen 
Probleme in Böhlitz-Ehrenberg zu sprechen, unter anderem soll über den 
Baubeginn der Drei-Felder-Sporthalle gesprochen werden. 

- Weiterhin soll auch die Planung bzw. Ausgestaltung des multifunktionalen 
Platzes, der Fertigstellung des Neubaues der Grundschule, Informationen 
zu dem Problem „Schlobachshof“ zur Sprache kommen. 

- Zu dem Problem des Brückenbaues der „Leutzscher Brücken“ soll auch 
nachgefragt werden. 

TOP 11 Sonstiges 

 

TOP 12 Bürgerfragestunde 

- Es gab keine Anfragen. 
 

Die nächste Ortschaftsratssitzung findet am 13.01.2022 statt. 

 

 

 Herr D. Achtner  Herr B. Maetzold        Herr A. Ursinus 
 Ortsvorsteher   Mitglied OSR BEH               Protokoll     


